

donar sus claustros y dispersarse a los cuatro vientos cuando les falta lo necesario, que buscan voluntariamente la pobreza.

Los malos suelen acusar a los jesuitas, pongo por caso, de que manejar mas riquezas que los más grandes multimillonarios americanos. ¡Cuánto y cuánto no se ha escrito sobre ese tema! ¡Y cuántas mentiras no andan por ahí impresas en libros y papeles! Y nada digamos de las riquezas y el sibaritismo de los "frailes filipinos"

Pues bien; y "a lo que estamos tuerta". Visite el enemigo mas acerrimo de los jesuitas y de los frailes sus conventos; haga con ellos vida conventual una semana; lleve la vida que ellos llevan y yo le aseguro que sale "pitando" del convento más que a paso. Las riquezas soñadas se le convertirán en ocasiones de pedir humildemente permiso para recibir una misera estampita; no podrá ni beber agua sin que el superior le haya dado permiso; ropas y zapatos no se obtienen sin que el superior haya dado su visto bueno. Los cuartos no se ven, sino de lejos y aun eso previa licencia.

Y cuando llega el invierno y el termómetro marca en algunas naciones, como el centro de España, Burgos o Avila, pongo por caso, o Alemania, Rusia, Polonia etc. diez, quince, diez y ocho, hasta treinta grados bajo cero, esos religiosos tienen que pasarse sin

caloríferos, sin más abrigo que su pobre sayal. Y se aguantan y sufren y padecen y no se les ocurre jamás dar de mano a su vida de religión colgando los hábitos y dispersándose por los cuatro vientos.

¿Por qué será? Que contesten los que no saben más que maldecir de frailes y jesuitas. Y, puesto que tan bueno les parece por fuera yo les invito a que hagan la prueba y se metan frailes o jesuitas, aunque no sea más que por un mes.

No seré yo quien niegue que los jesuitas y los frailes tengan dinero, a veces en grandes cantidades; que dispongan de medios numerosos; que reciban a veces legados de muchos miles y millones de pesos y de dólares. La cuestión es saber en qué los emplean, y ello puede verlo cualquiera.

Las universidades y Colegios no se edifican gratis et amore; las cátedras no las regentan los profesores seculares por amor al arte; los libros no son regalos que hagan las casas impresoras; no sabemos que haya ninguna imprenta que publique gratuitamente los cientos y miles de volúmenes que todos los años imprimen los religiosos y así de lo demás.

Hoy por hoy las órdenes religiosas sostiene a su costa más de cien universidades en el mundo; tienen muy cerca de mil Colegios de segunda enseñanza y

las casas de caridad y beneficencia se cuenta por millares. Los pobres que tienen asilados pasan del millón; los niños que tienen recogidos en sus orfanotrofios y en sus escuelas pasan de los diez millones. Cuentan con más de cincuenta imprentas y tienen un sin número de talleres y centros de artes y oficios. Sostienen cerca de cincuenta mil individuos en las misiones vivas y tienen que atender a más de veinte millones de cristianos nuevos a los que hay que darles todo hecho.

¿Y quién hay que pueda demostrar que todo eso se hace sin dinero? Los religiosos lo tienen, y si no lo tienen lo piden y van mendigando de puerta en puerta. ¿Pero, piden jamás para sí? No. Les basta con un mendrugo y unos tragos de agua, aunque otra cosa se imaginen sus enemigos.

¿Y quién les da aliento para vivir en esa santa pobreza? ¿Por qué los "laicos" de Creteil no pudieron soportar los rigores del frío y huyeron de la miseria, desinteresándose de los ensueños de fraternidad, tan dulcemente acariciados, renegando de los principios de fe comun? ¿Por qué no sucede tal con los religiosos católicos?

HE AHÍ EL GRAN MILAGRO DEL CONVENTO CATÓLICO.

Y aquí hacemos, por hoy punto final, y así no defraudamos a los lectores con el título que reza: Final.

JULIAN.

S O C I A L

Ultimos detalles.

De la Verbena.

De esta estupenda fiesta que ha venido preparando con sumo cuidado y extremadas atenciones el Circulito...

El veinticinco a las cinco de la tarde comenzará.

Los puestos ya están listos y solo falta que vayan sus lindas ocupantes a darles el colorido y la bella magestad que emanan de sus fragantes personas. (El parrafito nos ha salido un poco mucho cursi).

Bueno. Pero lo cierto es que, quien tenga la feliz ocurrencia de pasarse por aquellos jardines, va a tener recreo para sus ojos, para rato.

Yá publicamos en vez anterior los nombres de las señoritas y hagan un poco de memoria, recuérdelas y luego digan a este insignificante cronista si miente o exagera al asegurar a su recreo que embelese a los ojos del más

formidable miope o contrario al bello sexo.

Habrà cine, teatro, baile, puestos de venta de todas cosas... Tómbola, siendo los objetos que se rifen de buena aceptación todos ellos.

En fin, una cosa no vista en Manila buen tiempo há y que por lo tanto forzosamente ha de constituir un exitazo...

Enhorabuena por anticipado al Sr. Montañas autor de la idea y los chicos que lo han puesto en orden.

En el Casino.

La segunda cena-smoker, que tuvo lugar ayer noche en los salones del Casino fué tan celebrada y concurrida como la primera.

Unos cien comensales tomaron asiento en las floridas mesas preparadas alrededor del gran Salón.

Luego, a los postres, comenzaron los

numeros de vaudeville, todos de primera calidad, pues el chico que se encarga de estas cosas, entiende a la perfección el asunto y consigue cuanto quiere.

Total, que duró la cosa hasta las doce... y pico...

Y que se repetirá desde luego.

Unos dichos...

Pero, dichos tan graves que importan a toda la vida de un excelente amigo de esta casa.

Se tomaron los dichos del jóven Felipe Caballero, hijo de la prestigiosa familia de este apellido y de la Srta. Esther Almeda, una encantadora vecina de la Ermita.

Verificóse el acto, ante el Rev. Padre Rufino, y fueron testigos del mismo, por parte del novio, los caballeros D. Enrique Monserrat y Don Clemente Caballero y por parte de la novia el

Speaker De las Alas y el diputado Lucero.

A la ceremonia que tuvo lugar en la suntuosa morada de la novia asistió numerosa y distinguida concurrencia, la cual fué atentamente recibida y agasajada.

Reciban los futuros esposos nuestra más efusiva felicitación.

Sexta o séptima fiesta.

Tócale en turno, ser directora y única responsable de esta que aludimos a la bellísima Srta. Conchita Cuadras.

Así, en su casa de la calle Alhambra ha de tener lugar el festín.

Un festín que promete delicias, pues no otra cosa puede ser la consecuencia de un acto al cual tiene que asistir tal número y tal calidad de niñas como las que integran el famoso elenco femenino.

Cóstanos positivamente, que para esa noche, uno de los allegados a la

mesa presidencial de la sociedad, se ha mandado confeccionar un elegantísimo terno de no sabemos qué clase de seda, para estrenarlo en la noche indicada y conseguir cierta impresión que anhela...

Es que ella tiene debilidad por los ternos...

Y él, ni corto ni perezoso, ha vaciado su hucha y lo ha puesto en manos del cortador, bajo compromiso por parte de éste de hacerle una cosa... buena y "chic".

El sábado.

Viajeros.

De San Francisco, después de cursar brillantemente la carrera de Comercio, nuestro querido amigo D. Luis Aboitiz.

De Cebú, por asuntos de comercio, el conocido estivador de aquella localidad Sr. Jarque.

Los tan esperados caballeros Don.

Antonio Melián, Don. Enrique Carrion, y Fritz Von Kauffman, llegaron al fin a esta localidad, después de un prolongado viaje por la Via Marsella. Sean bienvenidos.

Para Ligo Albay, partió el esposo de nuestro querido amigo y conocido escritor D. Antonio Ferrer (Né Rosita Torrelles). Su objeto es pasar unos meses de vacación al lado de su tío político Sr. Gutiérrez.

Para mañana.

En su magnífico edificio social darán los Caballeros de Colón una hermosa velada infantil.

Los números del programa son muy interesantes y esperamos que hagan las delicias de los concurrentes.

Al terminar el acto se repartirán juguetes.

La función dará comienzo a las 4 p. m.

EL BARÓN DE AYER.

SEMANA

En despacho cablegráfico recibido por la prensa de la capital se informaba que el palacio del Sr. Obispo de Oviedo había sido teatro de un asalto, llevándose los autores de éste las valiosísimas joyas regaladas en 1918 por los asturianos residentes en América a la Virgen de Covadonga. Más tarde fué descubierto un alemán que confesó haber sido el autor de la sustracción, recuperándose las joyas.

De nuevo interina en el puesto de alcalde de Manila, el Ingeniero de la Ciudad Sr. Santiago Artiaga, a consecuencia de haber rechazado el Senado el nombramiento de que lo ocupaba con carácter temporal, el concejal D. Gerónimo Santiago, quien ha vuelto a ocupar su anterior cargo de presidente de la Junta Municipal.

En relación con este asunto de la alcaldía, el vice-gobernador Gilmore, en su calidad de Gobernador General interino, firmó recientemente un proyecto de ley que prescribe que el puesto de alcalde de Manila, en caso de muerte o incapacidad o ausencia del que lo ocupe con carácter permanente, deberá ejercerse por el Ingeniero de la

Ciudad y en lugar de éste el Tesorero de la Ciudad.

Hasta la fecha en que escribimos esta información no se sabía a punto cierto quien había de ser nombrado alcalde permanente, anunciándose que dicho nombramiento se haría por el Gobernador General el mes que viene.

Por fin los miembros del partido de la oposición tendrán en adelante intervención en la disposición de los fondos llamados de Independencia, en tal forma que dicha disposición dependerá de los presidentes de las Cámaras colegisladoras y de los jefes de la minoría en el Senado y la Cámara de Representantes. A este acuerdo se ha llegado por el comité conjunto de la Comisión de Independencia que lo ha recomendado a los presidentes de la Legislatura quienes han aceptado la recomendación y obrarán de conformidad con la misma.

La Junta Municipal ya ha aprobado el plan de gastos municipales para el año próximo venidero, habiendo acordado, sin embargo, la supresión de varios puestos y una extraordinaria economía en la oficina del Alcalde. Esta economía se ha dicho que no es más que una represalia por la desaprobación del Senado al nombramiento del concejal Sr. Santiago como alcalde de la ciudad.

En reciente decisión del Tribunal Supremo se ha confirmado la sentencia de cadena perpetua impuesta contra Felix Nave, acusado de asesinato y asesinado frustrado en relación con el famoso suceso del Cavite o Dewey Boulevard en el que resultó gravemente herido el finado Juez Borroneo (q. e. p. d.). Los Hons. Magistrados Johnson, Ostrand, Johns y Romualdez opinaron que al acusado se le debía imponer la pena capital, opinión distinta

de la del ponente de la decisión, el Magistrado Malcolm con quien concurren los Hons. Street, Villamor y Avañeña.

El Presidente de nuestra Cámara de Representantes Hon. Roxas juntamente con el Comisionado Residente Sr. Guevara, ya ha tenido una entrevista con el presidente Coolidge y el Secretario de Guerra, Mr. Weeks, habiendo sometido a dichos funcionarios las peticiones de independencia de Filipinas y la inmediata remoción del actual gobernador general. El Secretario Mr. Weeks ha pedido a los que componen la avanzada de la misión que sometan por escrito sus argumentos en apoyo de sus peticiones. Se ha anunciado que el Speaker Roxas tendrá otra entrevista con el Presidente Coolidge.

Ya se han recibido quince mil vacunas para combatir o contrarrestar la extensión del antrax entre nuestros animales de labranza. Afortunadamente la plaga ha amainado en sus ataques, pero, no obstante, se ha acordado continuar la campaña con mayor intensidad y firmeza. Se espera la llegada de veintico mil vacunas más.

FLUROSCOPY ESTEREOSCOPY

X DRESALINA'S Y

ROENTGEN LABORATORY

111 CABIEDO W.C.

PHONE 3796

RADIOGRAPHY TREATMENT

A. GARCIA

TRICROMIA
FOTOGRAFADO
ENCUADRADO
LUMINOSAS
GISENON

PHONE 2715
SANTA POTENCIANA 22

Donde quiera que viaje Vd
Las Maletas y Bultos

RIU

Ofrecen Comodidad y Seguridad.

EL ESTABLECIMIENTO REALIZO SURTIENDO DE

GUARNICIONES
MONTURAS
POLAINAS
LATIGOS
PORTFOLIOS
CINTURONES
CARteras
Y PORTAMONEDAS

Catálogo Gratis

RIU HERMANOS
ESCOLTA 131-133 MANILA, P.I.